



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 13.11.2024

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|--|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input checked="" type="checkbox"/> Turan Kiyan | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Audorf | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input checked="" type="checkbox"/> Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input type="checkbox"/> Jasper Kluge |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |
| <input type="checkbox"/> Alex Faber | <input type="checkbox"/> Sophie Heller | |

Gäste

Jolanda

Sitzungsleitung: Sophia

Protokollierende: Ticia, Linda, Alex

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:00 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:06 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:07 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:07 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:07 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (17:04 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (17:10 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (17:19 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (16:35 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:51 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (18:03 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:06 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **21.11.2024**, 18:00 im Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **27.11.2024**, 16:00 im Physikhaus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 07.11.2024

Protokollierende: Linda, Nick
Wird im Konsens angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben

16:07 Uhr, Moritz K. betritt die Sitzung

TOP 3: Organisatorisches

Alex betritt die Sitzung, 16:11 Uhr Die Sitzung wechselt den Raum, 16:11 Uhr Leonie betritt die Sitzung, 16:16 Kyra betritt die Sitzung, 16:24

Winterfest, 18.12.

- Winterfest soll am 18.12. stattfinden. Orga-Themen wurden auf diese Sitzung verschoben.
- Moritz wollte Prof. Beta wegen Raumbuchung schreiben. Wie sieht es aus?
- Ist auf Moritz Laptop, wird nach der Sitzung Kontrolle gelesen und abgeschickt.
- Finanzantrag kommt wohl nächste Woche, aber nur für Bastelzeugs, kann aber auch sein, dass wir noch buntes Papier im Büro haben

- Beim nächsten Kreativabend soll eventuell Deko gebastelt werden
- Sollen ProfesorInnen und DozentInnen eingeladen werden? **Meinungsbild:** (12/0/0). Profs werden eineladen.
- Wie genau soll das Fest aussehen? (Gibt es Essen? Gibt es Spiele? Gibt es Musik?)
- Wer erklärt sich bereit, da bei der Orga mitzuwirken? So eine Art Taskforce
- Gekos haben angefragt, ob wir mit ihnen zusammen eine Weihnachtsfeier veranstalten wollen. Generell eher nicht dafür, da das organisatorisch schwierig wäre und das auch mit dem Einladen der Profs clasht.
- beide Seminarräume, Karaoke, Spiele, Essensverkauf: Waffeln (vegan), Kinderpunsch (und passender Schuss), gespendete Kekse (?)

Erik Audorf und Jolanda betreten die Sitzung, 16:31

Fragen wegen Molekülphysik von Prof. Santer

- Nick hat mit Prof. Santer gesprochen, wegen englischer Vorlesung
- Es gibt bereits einen Lösungsvorschlag von Prof. Shoae
- Es wird jetzt immer jemanden geben, der Sachen auf Deutsch nochmal wiederholt
- Es gibt nächste Woche eine große Zusammenfassung was bisher geschehen ist
- Wir müssen später eine Nachricht schreiben, damit der Rest des Jahrgangs das auch rausfindet
- Prof. Santer hat trotzdem angefragt, ob es alternativen für die Vorlesung gebe. Leider fällt niemand ein, der das jetzt gut machen könnte.

17:05 - Erik Albrecht und Linda verlassen die Sitzung

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 8 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Kyra Peikert, Nick Günther, Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

Pustefix

- Kyra hat mit Pustefix gesprochen, wir könnten wieder Seifenblasen bekommen
- Wir müssten erneut die Versandkosten bezahlen
- Ticia möchte einmal vorher beim Finanzreferat fragen ob das geht, weil in letzter Zeit wegen Merch immer gemeckert wurde
- Entscheidung: Ankündigung aber Bestellung erst im Frühjahr.

TOP 5: Post und Mails

Post

Keine Post im Phyikhaus. Keine Post im Mathehaus.

Mails

07.11. - Ausleihe & Vernetzung FSR GeoW!ss

- Geowiss FSR würde uns wohl gerne besser kennenlernen und sich deshalb mit uns treffen.
- Außerdem schon wieder die Anfrage nach dem Glühweinkocher.
- Alex hat bereits auf Anfrage geantwortet, wir leihen aus.

07.11. - Einladung Slack Testlauf FSR-Financer

- Einrichtung von "Slack" Chat zum Austausch der FinanzreferentInnen (ist eine Messaging App für Orga)
- Ticia hat das vergessen und noch nicht angeschaut. Plus Slack ist blöd, weil die Archivierung dort nicht funktioniert und Nachrichten dort gelöscht werden.

08.11. - Re: Programmakkreditierungsseminar August, September, Oktober 2025

- Termine in Mail
- 22.11.2024 - 24.11.2024 (online)
- 06.12.2024 - 08.12.2024 (online)
- Wird im Discord geteilt

08.11. - Studienteilnehmende gesucht - Labor für Gesundheits- und Risikokommunikation / Uniklinik Bonn

- Studie zum Thema, wie man weniger Fleischkonsum im Alltag unterstützen kann
- Wird auf Discord geteilt

09.11. - Neuigkeiten aus der KoaLa - Update November 2024

- Protokolle und Co der letzten KOALA
- Ankündigung nächste Koala
- Nehmen wir zur Kenntnis

09.11. - Doktorandin/Doktorand für optische Uhren an der PTB Braunschweig (24-229-4B)

- Teilen wir auf Discord

11.11. - Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Härter am 04.12.2024

- Mittwoch, 4. Dezember 2024 um 17:30 Uhr in Haus 25, Raum F1.01, Campus Golm
- Thema: "Selbstorganisation von Extremereignissen in der Erdatmosphäre".
- Teilen wir auf Discord

12.11. - Stellenausschreibung für eine studentische/ wissenschaftliche Hilfskraft

- Ich glaube fürs Agrar- und Bioökonomie Institut
- Wir schauen rein, wenn das relevant ist wird es auf Discord geteilt

Kyra verlässt die Sitzung, 17:15

TOP 6: Hochschulpolitik

Vefa Antrag

- Schon teilweise unter TOP 7: Philo Vorstellung besprochen
- Diesmal soll es ein ordentlicher Antrag werden
- Meinungsbild im Signal-Chat in den kommenden Tagen
- Im Kern sind die Aussagen gleich zum letzten Antrag, den wir angenommen hatten. Nur Begründung ist anders.
- Nick schickt den Link mal rum

Bewertungskommission Geissler

- Es hat sich ein Stellvertreter aus der Mathe gefunden
- Freddy würde Frau Vogelsang schreiben, dass wir das auch so annehmen

Statement

- Wir hatten vor einigen Wochen darüber geredet, ob wir ein Statement veröffentlichen
- Sophia und Nick haben sich entschieden, dass wir keins schreiben, da wir uns darin sehr auf AStAretten beziehen würden, was nicht mehr als nötig empfunden wird
- Im Allgemeinen könnten wir uns trotzdem einmal öffentlich positionieren
- Liv und Nick wurden schon von Katharina Kraft angeschrieben wegen eines Statements. Wir diskutieren darüber.
- Formulierung des Statements ist eskalativ beschrieben, obwohl wir viele der Forderungen unterstützen würden.
- Idee das man sich generell mit ihnen treffen könnte um mehr über den Ausarbeitungsprozess zu erfahren
- Meinungsbild, ob man die Anfrage von Slawistik erstmal ablehnt, trotzdem mit Slawistik reden möchte und ein eigenes Statement schreibt. Mit Meinungsbild (9/0/2) akzeptiert.
- Sophia bietet an, bei der Antwort an Slawistik zu helfen.
- Sophia und Liv setzen sich noch an ein eigenes Statement.

Erik verlässt die Sitzung, 17:28 Erik A. und Linda betreten die Sitzung, 17:35

Pia betritt die Sitzung, 16:33 Uhr

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Philo Vorstellung

- Jolanda vom FSR Philo kommt zum Vernetzen vorbei
- Konnten leider gestern nicht zum Vernetzungsabend kommen.
- Austausch über momentane Geschehnisse um den AStA
 - Kündigungen und Kündigungsschutzklagen
 - Prozesskostenanträge wurden abgelehnt
 - Manche Thematiken der Rechtsberatung werden nicht mehr angeboten, auch nur noch einmalige Beratung, keine Beratung über 150€, muss studienbezogene Relevanz haben (Was genau bedeutet das?) -> Abbau

- Kosten werden nicht ausreichend thematisiert
- drei Monate Weiterzahlung, darf der Asta nicht machen, da er kein Geld verschenken darf
- fehlende Transparenz bei Statements vom Asta, Frageliste?
- Fragen wie wir das mit dem Vertrauensentzug machen wollen
 - Vertrauensvotum oder symbolischer Vertrauensentzug? Eigentlich können wir das nur symbolisch machen
- Es wird eine Vollversammlung geplant (?) , man braucht aber circa 1000 Leute damit dort Beschlüsse gelten -> Schafft man das?
- Antrag hat wohl keine Frist, wir würden ihn trotzdem früh einbringen wollen
- Jolanda schickt den Antrag auch gerne weiter an andere FSRs, die wir bisher nicht erreichen konnten
- Organisatorische Sachen werden später geklärt

Jolanda verlässt die Sitzung

17:37 Fortsetzung Öffentlichkeitsarbeit

Fortsetzung - Besprechung Werbung für Filmabend zur palästinensischen Perspektive

- Wurde letztes Mal kurz vorgestellt und sollte heute noch weiter besprochen werden
- Studentisch organisiert, Raum noch nichts Genaues
- Bitte um Teilen auf Instagram
- Meinungsbild, ob wir Werbung machen: (11/0/0) angenommen
- Thema Rundmail: Wäre gut, aber Moritz zieht um und hat kaum Zeit. Neue Leute?

Personalrat für SHKs

- Liv ist stellvertretende Vorsitzende!! :)
- Offizieller Name PRStuB
- Wir müssen die studentischen Beschäftigten darüber informieren, dass es das jetzt gibt
- Thema für die Rundmail

Vernetzungsabend mit FSRs

- Gestern fand der Vernetzungsabend mit den anderen FSRs statt. Wie lief's?
- War schön, produktiv, wir haben Anfänge einer WhatsApp Gruppe
- Nachricht von Geckos kam rein. Geckos haben Antwort.

Bericht Stukon

- Fahrt nach Ilmenau 07.10.-09.10.
- Wir haben Leute aus Data Science mitgenommen, sehr gut
- Anreise und Rückreise liefen super. Unterkunft war super, kann man sich merken.
- Konferenz war fachlich interessant. Hans hat einen Vortrag gehalten.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

- Hat sich schon was ergeben,
@ Turan?
- Turan hat Gruppe gemacht
- Es wurden auch schon Dinge geteilt

Karoline und Dennys wollen Treffen veranstalten

- Sowohl Karoline als auch Dennys wollen sich mit ihren jeweiligen Erstis treffen und quatschen.
- Bei Karoline ist auch Holger Lange und Paycha dabei
- Dennys fragt, ob vielleicht jemand vom FSR noch dazu kommen wollen würde außer Erik
- Ticia und Sophia würden mit hin, Linda meldet sich als Reserve

Paycha Mensaessen

- Paycha fragt erneut nach, wie es um die Meinung der Studis über das Mensaessen geht
- Wir haben nicht die Zeit jetzt eine Umfrage zu erstellen. Auch wissen wir nicht, nach welchen Kriterien das gemacht werden soll.
- Erik antwortet.

TOP 9: Sonstiges

Gespräch mit Max Lein

- Hat stattgefunden, war sehr gut.
- Er wird verarbeiten, was wir ihm mitgegeben haben.
- Er ist auch damit beauftragt, die Beziehungen zu verbessern.
- Sophia saß in der Vorlesung und empfand sie als gut, aber trotzdem als klassische Mathevorlesung.
- Dritties sind nur bedingt zufrieden und auch in Gesprächen mit ihm.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Supi
- We logn for the days where nothing happens.

Verschobene TOPs

- Neue verantwortliche Person für Rundmail finden